



# 学校だより

令和7年1月29日 2月号 岩国市立岩国小学校



## もうすぐ2月！ 待ち遠しい春の訪れ

あと3日ばかりで2月になります。今年の節分は2月2日。昔の暦では、この頃が一年の始まりとされ、江戸時代頃からは、立春の前の日を「節分」というようになったそうです。

節分には、「鬼は外、福は内」と炒り豆を撒き、年の数より一つ多い数（もしくは年の数）だけ豆を食べたり、柗の小枝と焼いた鰯の頭を門口に挿したりする風習があります。季節の変わり目は邪気が入りやすいと言われ、それを除くために行うものであり、最近では、幸運を招く方向を向いて黙って太巻きを丸かじりすることも人気となっています。こうした風習は、地域によって違いがあるようですが、長い冬の後にくる穏やかな季節を迎える喜びは昔から変わらず、その節目となる節分は、春を迎えるための昔からある大切な行事と言えます。まだまだ、寒い日が続きますが、「鬼は外」で悪い鬼を追い払い、子どもたちには元気に毎日を過ごしてほしいと願っています。

さて、先日、全校児童で「長縄大会」を実施しました。各学級が3分間で跳ぶ目標回数を定め、記録達成に向けて、体育の時間や休み時間を使い、練習を行ってきました。目標を達成できた学級、残念ながら目標を達成できなかった学級がありましたが、9か月間一緒に過ごしてきた学級のみんなが一致団結して目標達成に向けて頑張るよい機会となりました。当日は、みんなが声を揃えて回数を数える姿、跳ぶのが苦手な児童に長縄に入るタイミングを教える姿、失敗しても「大丈夫」と声を掛ける姿などがたくさん見られ、子どもたちの大きな成長を感じたところです。



長縄大会

## 令和7年度のチャレンジ目標は？

令和6年度は、児童のチャレンジ目標として「ニコニコあいさつ テクテクろうか モクモクそうじ」を掲げ、基本的なことがしっかりできる児童を育成しながら、落ち着いた学校を目指してきました。チャレンジ目標もそうですが、自分たちの学校をよりよくしたいという児童の意識を高め、児童主体の取組につなげていくことが重要であり、来年度のチャレンジ目標を児童が考える取組を行う予定です。各学級では、自分たちの状況を振り返り、「こんなことが大切だね」というような話し合いが行われることでしょうか。どんなチャレンジ目標になるのか、とても楽しみです。

## 子どもたちを犯罪から守るために

1月16日、不審者対策防犯避難訓練を実施しました。安全サポーターの方からは、児童を犯罪から守る「いかのおすし」や、日頃からしっかり挨拶をすることが防犯につながることを教えていただきました。

学校においても、指導を継続していきますが、御家庭でも繰り返し、具体的な声掛けをお願いします。お子様と一緒に、「こんなときは、どうする？」と、シミュレーションをしてみることもよいのではないのでしょうか。

- |    |                                |
|----|--------------------------------|
| いか | 知らない人について「いか」ない。               |
| の  | 声を掛けられても車に「の」らない。              |
| お  | 知らない人に連れて行かれそうになったら、「お」お声を出す。  |
| す  | 声を掛けられたり、追いかけられたりしたら、「す」ぐに逃げる。 |
| し  | 怖いことに遭ったり、見たりしたら、すぐに大人に「し」らせる。 |

令和6年度チャレンジ目標 ○ニコニコあいさつ ○テクテクろうか ○モクモクそうじ